

学校だより

やまなみ

令和6年1月9日
奥多摩町立古里小学校

未来へとつなぎ…つながる一年に!

校長 乙津 秀敏

皆様あけましておめでとうございます。元日から災害や事故のニュースに驚く年明けとなりましたが、令和6年が始まりました。本年が皆様にとって良き年となりますようお祈り申し上げます。

毎年新しい年を迎えたことを実感するものの一つに年賀状があります。報道を見ると最近では以前に比べると大幅にその発行部数は減ってきているようですが、私は長年利用させてもらっています。ここ数年は「年賀状じまい」と言うのでしょうか「毎年の年賀状も今年限りで失礼したいと思います」等とメッセージが書かれたものも数多く届くようになり、重ねてきた年月を振り返るとともに複雑な思いを抱きます。そのような中、数十年もの間やり取りをしている方が数名います。私事で恐縮ですが少し紹介させていただきます。

一人は私が初任者だった頃にお世話になった先輩教員で、もう既に90歳を超える方です。平成の初期の頃、教師となったばかりでまだ右も左も分からずにいた私にいろいろと教えてくださった方です。毎年、ご自身で撮られた写真と一緒にメッセージを届けてくださっています。私の異動に伴い、お別れしてから30年以上が経ちますが、未だに暖かく見守っていただいている感じがするのが不思議です。さて、実は毎年この方の年賀状には頭が下がる思いを抱きます。それはなぜかと言うと、その葉書には未来を見据えたメッセージが込められているからです。「今年は～にチャレンジしてみます。」や「今年は今一度～をしようと思います。」等の前を向いた言葉が添えられているのです。年齢を重ねても尚、活力に満ちたメッセージがそこには存在するのです。元日に受け取る一枚の葉書からとても大きな力をいただきます。こちらも負けてはいられないなと思ひ、力が湧いてきます。この先輩との出会いに感謝しています。

もう一人だけ紹介させていただきます。それは約30年前に受け持った教え子からの年賀状です。5、6年生を担任しましたが6年生の途中で家の都合により引っ越してしまいました。遠方への引っ越しだったため転校かと思いましたが、彼女は卒業まで頑張りたいたいと言い、遠方から電車とバスを乗り継いで1時間以上もの時間をかけて親子で通い続けたのです。体力的にもきつかったでしょうが、いつも明るく笑顔でした。様々な行事の際にはいろいろと心配したのですが、その言葉通り卒業まで頑張り通しました。その後既に30年が経ちましたが、進学、就職、結婚、出産・・・と人生の歩みをその書面から教えてもらいました。そしていつの頃からか、私の健康を気遣うような文面が添えられるようになってきました。かつては私がいろいろと心配したのですが、今では私の方が気遣ってもらっています。実は彼女とは卒業後一度も会ったことがないのですが、優しい心はそのままだに親としてしっかりと人生を歩んでいる姿が伝わり、とても嬉しく思います。この教え子との出会いに感謝しています。

以上私事ですが、一つは私の先輩との、そしてもう一つは私の教え子とのやり取りのお話です。年齢、立場は違いますが両者とも私と「学校」という場を通してつながり、今もつながっている方々です。私は自身の人生を歩いていく上で、これら二つの関係から大きな力を得ています。このような力を授けてくれた「学校」という場に感謝しています。学校は単に学習する場だけではなく、そこに通う子供たちにとって、そして保護者の皆様や関係する全ての方々にとって、「つなぎ つながる」場であってほしいと思っています。生涯に渡って皆さんの人生を豊かにする何かを育てていけたら、こんなに嬉しいことはありません。創立150周年の年はまだ続いています。新しい年度へと更に「つなぎ つながる」一年としていきたいと思います。

12/1 (金) 2年生 生活科 町たんけん



「わあ、奥の方に大きな木があるよ！」寒空の下、小丹波地区を巡りました。

12/7 (木) 6年生 がん教育



医師をお招きし、ご指導いただきました。

12/11 (月) イングリッシュキャラバン (東京都教育委員会による外国語教育関連事業の取組) 5名のネイティブ人材を迎え、学年ごとに英語に親しむプログラムを実施しました。



低学年：英語を使って遊ぼう



中学年：校内を案内しよう



高学年：欲しいものを買おう

12/4 (月) 6年生 総合的な学習の時間「町おこしプロジェクト」



12月の古里小学校【体験のシャワー】

現在6年生は、小丹波地区にある住宅を町から借用し、町おこしプロジェクトに取り組んでいます。この日は1年生を招待し、焼き芋を振舞ったり、ストーンアートを教えたりしてくれました。

12/14 (木) 4・5・6年生 落語家 林家たけ平さんによる「落語教室」



日本の話芸の面白さ、素晴らしさにふれました。実際にまんじゅうや蕎麦を食べる動きにも挑戦させていただきました。

●こどもからの人権メッセージ発表会

12/9 (土) 奥多摩町文化会館にて



6年生の代表児童による司会進行(左)と、人権作文の発表(中央)

●美しい多摩川フォーラム

12/9 (土) フォレスト・イン昭和館にて



4年生が、昨年学んだ「ヤマメ」についての学習発表をしました。

12/12 (火) 3年生

算数 そろばん教室



珠算協会の先生方のご指導の下、熱心にそろばんをはじいていました。

<お知らせ>



●学校公開日・校内書写展 1月13日(土) 1月15日(月)振替休業日

特別時程の4時間授業(給食なし)となります。ご来校の際には上履き、保護者札等をお持ちください。

* 授業内容等は、後日詳細を配布しますのでご確認ください。

* 教室前廊下に、児童の「書き初め」を展示しています。併せてご覧ください。(展示は、1月31日まで)

●6年生 英語体験学習 TGG 立川(Tokyo Global Gateway) 1月16日(火)

TGGとは、東京都教育委員会と民間企業が提供する、体験型英語学習施設です。施設の中は、海外をイメージした街並みが広がり、多国籍のスタッフとの英会話やコミュニケーションが体験できます。氷川小の子どもと一緒に電車で出かけます。(今年度は5年生もTGGへ2月27日に行く予定です。)

●4年生 都内移動教室 1月24日(水)・25日(木) 1泊2日

東京スカイツリー・国立科学博物館・地下鉄乗車体験・染付体験・羽田空港見学・新江東清掃工場見学等々、多くの体験等をする予定です。初めての宿泊学習となります。氷川小の友達と合同で行ってきます。



●持久走旬間 1月19日(金)~2月2日(金) 中休み(10:20~10:40)を中心に実施

古里小では、冬の体力向上の取組として、持久走を行っています。開始するに当たり持久走旬間の参加確認書を配布しますので、ご確認ください担任まで提出をお願いいたします。走るときは安全に留意し、準備運動やクールダウンもしっかりと行います。走る楽しさを味わいながら、体力向上を目指します。

●西多摩郡公立小学校連合同工展 1月27日(土)・28日(日)

会場：イオンモール日の出 2階 イオンホール 10:30~19:00 (入場は18:45まで)

* 奥多摩町、日の出町、檜原村の小学校図画工作科作品を展示します。

●親子読書旬間 1月29日(月)~2月9日(金)

メディアチェック週間 1月29日(月)~2月2日(金)

「本はこころの栄養」とも言われます。この期間、読み聞かせをはじめ、たくさんの本との出会いを学校と家庭の両方で進めていければと思います。古里小の図書室は子供たちの憩いの場所になっています。様々なジャンルのリクエストに応えられるよう、古里図書館とも連携しています。

また、学校では情報モラルの指導を適宜行っています。テレビやゲーム、ネット活用の仕方についてご家庭でも改めて振り返り、お子さんと一緒に取り組んでみてください。



●「学校教育に関するアンケート調査」の結果

12月当初、保護者の皆様にお願した「学校教育に関するアンケート調査」は、回答を集計し、今週中に公表いたします。たくさんのご意見や励ましの言葉もいただきました。ご協力ありがとうございました。

●東京都教育委員会よりお知らせ 保護者用資料「お子さんの学力向上のために大切なこと」について

東京都教育委員会から、令和5年度小学校第3学年から第6学年の児童の保護者の皆様を対象に、学習や生活について家庭で取り組んでいただきたいことを紹介した保護者用資料がデータにて配布されました。(令和5年度『児童・生徒の学力向上を図るための調査』の結果に基づいた保護者用資料です。)

学校ホームページのリンク内にデータを掲載していますのでどうぞご覧ください。

